





SOMOS PEREGRINOS EN ESTA TIERRA. PEREGRINOS DE LA ESPERANZA. VAMOS HACIA EL CIELO, NUESTRA META.



Mi nombre es **LUCE** (Se lee "LUCHE" porque es italiano), en español es LUZ, pero me gusta que me digan LUCE.

Voy a ser la encargada de llevaros por todo el jubileo. Pero primero voy a explicaros en qué consiste. También voy a explicaros los signos que llevo en mí. **EMPIEZO POR MIS SIGNOS**

SIMBOLOGÍA DE LUCE

- ✓ **LOS OJOS:** Miradme a los ojos porque llevo una concha peregrina. Sabes, represento a la gente que camina por la vida. También represento a la **IGLESIA QUE ES PEREGRINA** y camina por todos los lugares del planeta, por cada rincón. Sabes, la mirada es muy importante en la persona. La primera información que tenemos del mundo en general nos la dan los ojos con los que miramos todo. Aunque nos dan información, es el cerebro el que nos hace mirar con una intencionalidad u otra a las personas o al mundo. El ver mejor o peor no nos lo dan los ojos, sino cómo miramos. La mirada de LUCE trae esperanza porque ella se convierte en la esperanza para el mundo. La Iglesia trae siempre esperanza en cada momento, también hoy es esperanza para la gente y para el mundo.





MI BASTÓN.

Hoy en día no es normal llevar bastones, muchos no saben para qué sirven, pero en la vida es muy importante apoyarse y saber hacerlo. Hay quienes se apoyan en otras personas y llevan una vida feliz por ejemplo en la familia, en los amigos. Otros se apoyan en valores para que su vida tenga sentido. Nosotros nos apoyamos en la fe, en Dios, en Jesús, en su Espíritu Santo y en María. Nos apoyamos en los principios que tenemos de la fe porque son los que necesitamos para caminar bien y, cuando llega el cansancio, saber cómo agarrarnos y no perder nuestra identidad.

El caso es que, cuando las fuerzas se van apagando, necesitamos bastones para poder seguir y no perder nuestra identidad, como decía antes. La Fe nos ayuda a hacer de esta tierra un lugar como ya se da en el cielo. Mientras caminamos a la eternidad, hemos de usar el bastón.



¿Viste mis BOTAS SUCIAS?

No pienses que soy una dejada. En el camino de la vida, normalmente nos ensuciamos de barro, de polvo, de tierra. Puede ser bueno y puede ser malo. Una forma de hablar de que estamos inmersos en el mundo decimos que nuestros zapatos llevan el barro de la vida, es decir, que estamos con todas las personas. Los zapatos se ensucian, los que no los llevan sucios y desgastados son los que no hacen nada, los que no están con otros. Mirar los zapatos cuando estamos cansados... ¡ayuda a seguir caminando!

Pero la Iglesia camina, acompaña en las angustias, en la falta de paz, en todas las situaciones de las personas, por eso llevo las botas sucias.

EL IMPERMEABLE ES AMARILLO como la bandera del Vaticano. Es un impermeable. Cuando vienen vientos o lluvias. Cuando la intemperie puede hacernos mal, estamos protegidos con él. Nos ponemos el impermeable para que las cuestiones de la vida no nos afecten la salud espiritual.

EL ROSARIO lo lleva en el cuello, cerca del corazón, donde se llevan las cosas que nos importan, aquellas que sólo se quedan cuando todo se va. En el cuello para rezar, para que no se olvide que tenemos una madre que vela por nosotros y por lo que necesitamos. Las cuentas se repiten una y otra vez a lo largo de los misterios, repitiendo una y otra vez que la virgen es la Madre de Dios y que le pedimos que ruegue por nosotros siempre: ahora y en la hora de nuestra muerte.



LOS AMIGOS DE LUCE



Os presento a mis amigos: Fe, Xin y Sky.

Son de todas las razas y de los lugares de la tierra. Nos acompañamos en el viaje. Llevan distintos impermeables, todos los peregrinos necesitamos protegernos en los caminos de la vida.

Os presento también a unos personajes que son importantes en la vida de la Iglesia: el ESPÍRITU SANTO, (se le conoce como Aura) ya sabes lo solemos designar como una paloma, aunque también decimos que es fuego, viento...aquí te lo presento como una paloma. Puedes ver uno o varios ángeles (iubi) traviesos que siempre andan rondando y cuidando de la gente. Y Santino, ¡no me voy a olvidar de mi perro!



Nieves, Rosario, Rocío, Cinta, Dolores, Clarines, Reposo, Carmen, Bella, Macarena, Estrella, Angustias, Inmaculada, Remedios, Soledad, Peña, Montemayor, Piedras Alba, Aliseda, Coronada, Blanca... seguro que tú sabes más nombres con el que conocemos a MARÍA, la madre de Jesús (no te olvides que su nombre de verdad es María...ahora le añades a María el de tu pueblo, tu ciudad o tu hermandad). En sus ojos hay una estrella...es la que nos lleva y nos conduce a donde está Jesús. Es una señal inconfundible.





VAMOS A REFLEXIONAR UN POCO EN CONJUNTO A VER QUÉ OS PARECEN LOS SÍMBOLOS

1. LA CONCHA PEREGRINA. BUSCA Y ESCRIBE EN EL RECUADRO

- ¿Dónde vemos la concha peregrina normalmente? ¿Qué significa?
- ¿Qué significa ser peregrino en la tierra?
- En el viaje de la vida, en la peregrinación de la vida, se descubren muchos lugares, se conoce mucha gente en el camino con los que aprendemos, vivimos, descubrimos cosas y nos enseñan. Reflexionamos y sacamos conclusiones de la importancia que tiene caminar junto a otros y descubrir nuevas cosas de la vida.

2. LOS OJOS

- Es verdad que se ve la vida distinta según la miremos, según esté nuestro interior. Vamos a contar cómo vemos las distintas situaciones de la vida con ojos de tristeza, alegría, esperanza, odio, felicidad. Razona las respuestas. Contamos y escribimos las conclusiones a las que llegamos cuando vemos la vida en esas distintas formas de mirar. Todos tenemos experiencia de estar en lugares de distintas formas.



3. EL BASTÓN

- Es momento de reconocer la importancia que están a nuestro lado cuando las cosas nos van bien, regular o un poco mal. Reflejamos en esta tabla la suerte que tenemos de contar con gente concreta y también cuando cuentan con nosotros. Pondremos también situaciones que nos pasan personas y principios de vida, porque también los principios nos ayudan a salvar situaciones raras o duras que nos trae la vida. Voy a reconocerme bastón de otras personas, eso es importante.

SITUACIONES EN LA VIDA QUE ME DUELEN	NOMBRES DE LAS PERSONAS QUE ME AYUDAN Y ME ACOMPAÑAN	PRINCIPIOS DE LA VIDA RELIGIOSA QUE TENGO PARA LAS DISTINTAS SITUACIONES.	YO SOY BASTÓN PARA OTROS CUANDO EL OTRO ...



4. LUCE LLEVA LAS BOTAS SUCIAS.

A lo largo del camino, a los peregrinos se nos llenan de barro las botas. En cada parada que hacemos las cuidamos y las limpiamos para seguir la siguiente jornada. Es el calzado que tenemos para llegar a nuestro destino ¿te acuerdas cuál es el destino que tenemos? y hay que cuidarlo. Mirar los zapatos cuando estamos cansados... ¡ayuda a seguir caminando!

Luce sabe todo esto y sabe que en la vida hay que saber parar y saber limpiar todo lo que se mancha de barro. En la iglesia también tenemos dónde limpiar todo lo que se nos pega al ir por el camino de la vida.

¿SABES DE QUÉ SE TRATA?

¿CÓMO SE USA?

Cada vez que nos sentimos que no somos nosotros mismos, que nos hemos ensuciado con el barro de la vida, podemos pedir perdón y empezar otra vez.

<https://www.youtube.com/watch?v=X3Q8Smk-lys> vamos a escuchar esta canción.



me limpias
me lavas
me llenas
me sacias...
Gracias



5. **EL IMPERMEABLE:** necesito ponérmelo:

- Para que no me empape aquello que me hace perder mi identidad humana, personal, familiar, eclesial...
- Para proteger en mi vida de las situaciones y de las oportunidades engañosas, de las ofertas de rebajas que no me convienen o no necesito, pero que sus luces me llaman la atención, se me ofertan con mucha fuerza.

El impermeable me sirve para protegerme de lo que me hace daño en mi vida y me impide ser la persona que yo quiero ser.

La mayor tentación que tengo es querer sentirme como dios, superior a los demás.



PUEDO QUEDARME SIN IMPERMEABLE SI LA CONFIANZA LA TENGO PUESTA EN:

- EJEMPLO: en mis capacidades, mi familia, amigos... pon tus ejemplos de cuándo te quitas el impermeable.

-
-



6.- EL ROSARIO. LUCE lo lleva al lado del corazón y es que, cuando sale la oración del corazón llega a dios. el rosario se reza en todo el mundo, es lo que los cristianos más rezan.

No hay romería dedicada a la Virgen que no se rece. Se reconoce a María como madre de Dios, como intercesora ante su hijo.

Aunque se suele decir que fue **Santo Domingo** quien inventó el rosario, parece que ya se rezaba en el siglo X. se dice que la virgen se le apareció a santo domingo con un rosario y que le enseñó a rezarlo y le pidió que extendiera la práctica. Fueron los dominicos los que extendieron la oración.

Fue el papa **SAN PIO V** quien fijó la forma del rezo del rosario: 15 misterios en 3 grupos: gozosos, dolorosos y gloriosos. El **PAPA SAN JUAN PABLO II** añadió el de los luminosos.



¿Sabes cuáles son los misterios que se rezan? Busca, coloca en los 4 grupos y di los días que se rezan.

<https://www.delejuventudcordoba.com/sabes-como-rezar-el-rosario>

1	1	1	1
2	2	2	2
3	3	3	3
4	4	4	4
5	5	5	5



¿Qué son las letanías y a quién van dirigidas? Busca la información y pon algunas que te gusten.

OS VAMOS A CONTAR QUÉ ES UN JUBILEO Y TODO LO QUE VAMOS A HACER DURANTE TODO UN AÑO



VAMOS A VER ESTE VÍDEO ANTES DE EMPEZAR.

https://www.youtube.com/watch?v=h6qvE_1JFeI







¿QUÉ ES EL JUBILEO?

Jubileo es un tiempo especial, un tiempo de gracia, es decir un don o un regalo que nos presentan a toda la Iglesia a la vez.

¿Sabes cuándo fue el primer jubileo? El primer jubileo fue en 1300 y fue convocado por el Papa Bonifacio VIII, lo llamó también año santo.

¿Cada cuánto tiempo se hace un jubileo? A lo largo de la historia, la frecuencia de los Jubileos ha variado, desde cada 100 años hasta reducirse a 25 años en algunos casos. Hay también algunos años especiales. El último que hemos tenido ha sido en 2015, lo convocó el Papa Francisco.

La Iglesia católica ofrece a los fieles la posibilidad de solicitar la **indulgencia plenaria**, es decir, el perdón de los pecados para sí mismos o para los difuntos.



FE

Jaja, hay que aprender vocabulario

- 1.- tener ganas de cambiar
- 2.- analizar tu vida y pensar cómo va tu cristianismo.
- 3.- Hacer una buena confesión que te ayude a cambiar lo que no está bien.
- 4.- Comulgar
- 5.- Rezar por el Papa, por sus intenciones.
- 6.- Vivir de la manera que has decidido cambiar.

¿Cómo hacer para tener indulgencia plenaria? Es una palabra rara, ¿verdad?





Claro, para que no se quede sólo en pensarlo, sino en querer hacerlo. Querer cambiar.



Pues, no parece difícil, ¿no?

LUCE, lo más difícil es querer intentarlo. Una vez que decides ponerte en camino, lo otro ya va bien. Ahora, que no vuelvas a la vida anterior, la que no quieres... es un trabajo de toda la vida. Pero eres feliz.



FE

Un **Jubileo suele durar un año y algunos días**: comienza poco antes de la Navidad cristiana y concluye en la Epifanía del año siguiente. Nos damos tiempo para poder hacerlo bien, con conciencia, con alegría, todos juntos. Eso es lo que nos ayuda unos a otros. A todos nos cuesta cambiar, pero de lo que se trata es que el cristianismo se viva como Jesús quiere. Eso es lo importante y para lo que tenemos que hacer el jubileo.

En la Biblia conocemos que esto se hacía entre el pueblo judío cada 50 años (cfr. Lv 25,8-13). Se trataba de ponerse a bien con Dios, con las personas y con la creación, y conllevaba el perdón de las deudas, la restitución de terrenos enajenados y el descanso de la tierra.

En verdad, lo importante es ir descubriendo cómo vamos viviendo nuestro cristianismo, mirar a dentro cómo va nuestro compromiso adquirido con Dios para que este mundo sea un lugar diferente. Cómo anda mi oración, mi entrega a los demás, cómo voy siendo cada vez la persona que Dios quiere que sea en el lugar donde me ha plantado. Y que no se nos olvide vivirlo con alegría, con vitalidad.

LUCE, FE: no parezcamos cristianos tristes, el cristianismo es alegría. No lo olvidemos.



SKY



XIN

Vamos a ver más cosas del Jubileo porque tenemos mucha simbología que explicar.



El Jubileo tiene que ver con la esperanza, con la apertura de la vida, los obstáculos de la vida están para crecer, llevamos el bastón, pero tenemos más cosas que si no las conocemos, no sabemos qué significan o se pueden quedar en el puro símbolo.

La forma de celebrar el Jubileo también ha evolucionado, ahora también tenemos peregrinaciones y rituales específicos.

Tenemos unas **IGLESIAS JUBILARES** en la **Diócesis de Huelva: la Catedral de la Merced, La Cinta, El Rocío, La Virgen de la Peña, Nuestra Señora de los Ángeles (En la Sierra)**. Son los templos que pone la diócesis para revitalizar nuestra fe. Los tenemos a nuestra disposición.

Mi amiga FE decía antes que era imprescindible el cambiar de vida, que es un tiempo importante.

Así es, LUCE, en esos templos principalmente, pero en los de cada pueblo y ciudad, estarán los sacerdotes siempre dispuestos para que podamos reconciliarnos con nosotros mismos, con los que hemos dañado y con Dios. Es lo principal para convertirnos, para sentir que queremos tener la vida que queremos, desde la fe que tenemos, claro. **Hay que descubrir bien este sacramento**, es importante. Nos hace mucho bien. Nos ayuda a hacernos mejores personas, a confiar en nosotros mismos con la ayuda de Dios.



FE

Símbolos que tenemos para el jubileo: la Puerta Santa, la Reconciliación, la Oración y la Eucaristía.

VAMOS A VER QUÉ TRAE ESTO DE LAS PUERTAS Y QUÉ ES UNA PUERTA SANTA



Al redil del cielo, se entra por la puerta, si es por otra parte, eres un ladrón

Es el signo más característico, porque la meta es poder atravesarla. La abre el Papa para toda la Iglesia, en cada Diócesis, el Obispo abre una, generalmente en la Catedral. Es un símbolo para que **TODOS PASEMOS POR ELLA A REALIZAR NUESTRO JUBILEO. LA PUERTA SANTA SE ABRIRÁ EL 29 DE DICIEMBRE DE 2024.**

Al entrar recordamos que Jesús es el Buen Pastor, el que conduce, como dice San Juan en el C. 10





OTRO PASO DEL JUBILEO ES LA RECONCILIACIÓN

Parece que la gente dice que ya no se lleva, pero ¡qué a gusto se sale cuando uno se confiesa y se pone con Dios otra vez en marcha! Se trata de vivir el sacramento de la reconciliación, de aprovechar este tiempo para redescubrir el valor de la confesión y recibir personalmente la palabra del perdón de Dios.

Se trata de poner a Dios en el centro de la vida, no a uno mismo. Es gustar de la Misericordia de Dios. Jesús es el rostro de la Misericordia del Padre.

Misericordia: es el camino que une Dios y el hombre, porque abre el corazón a la esperanza de ser amados para siempre. La misericordia es la viga maestra que sostiene la vida de la Iglesia. Todo lo que haga La Iglesia debería estar revestido por la ternura con la que se dirige a los creyentes. Sólo quien ha gozado al sentirse tratado con Misericordia, tiene que tener esa actitud en la vida.

Oración



Jubileo es tiempo de orar, con tranquilidad, sin prisa, dirigiéndonos a Dios, hablando con Él, dando gracias, pidiendo por mi vida y la de toda la humanidad. Pidiendo al Señor sabiduría y buen corazón.

Los peregrinos suelen rezar a lo largo de su viaje. Nosotros, que peregrinamos por la tierra, también hemos de orar mientras nos dure este viaje que hacemos hacia Dios. Como se nos olvida muchas veces, en el Jubileo hacemos un esfuerzo por coger ritmo y rezar.

Tenemos también **el rosario, es un rezo mundial**. Rezar por nosotros y por toda la Iglesia, sobre todo por los que tienen alguna función más especial y por el Papa.

Padre Nuestro, Rosario, Credo, Salve, algunas oraciones que nos salen del corazón y oraciones que sabemos...

En el viaje de la vida haremos paradas a santuarios, ermitas y otros lugares y notaremos que otros peregrinos están o han pasado ya orando también allí. En esos lugares también habrá encuentros de oración con otros peregrinos. Juntos nos dirigiremos a Dios, cantaremos, rezaremos y nos alegraremos juntos. La oración, junto con la profesión de la fe, es un paso importante.

Profesar el Credo es lo que nos une a los cristianos católicos, lo hacemos todos los domingos en misa.

Eucaristía



Si la oración es importante, la Eucaristía, es más. No es un rito, es más que una oración. En la Eucaristía nos encontramos y juntos pedimos perdón por lo personal y por todo lo que común no hacemos bien. Escuchamos juntos las lecturas que nos van a ayudar durante toda la semana, rezamos por las necesidades de la humanidad y le pedimos a Dios por los vivos y los difuntos.

No podemos olvidar que Jesús camina con nosotros, se queda en la Eucaristía, somos compañeros de viaje y nos hace COM-PANEROS, es decir, los que compartimos el pan recibiéndolo con respeto y con fe. Compartimos y **comulgamos a Jesús que está presente en la Eucaristía. No es una imagen, es real.** Se ha quedado con nosotros para siempre. ¡Qué suerte la nuestra!

El pan alimenta El pan da fuerza El pan ayuda a la vida El pan está siempre a nuestra disposición.

Los sacramentos son la puerta hacia Dios.



Aprendemos y sabemos del Jubileo. Contestamos y trabajamos

I. COMPLETA LAS FRASES CON LAS SIGUIENTES PALABRAS:

Papa Bonifacio VIII, gracia, regalo, 1300, Tiempo, la Iglesia,

El Jubileo es un.....especial, un tiempo de....., es decir un don o un.....que nos presentan a toda a la vez. El primer jubileo fue eny fue convocado por el, lo llamó también AÑO SANTO.

II. CONTESTA LAS SIGUIENTES CUESTIONES

- ¿Qué se necesita para ganar la indulgencia plenaria?

- ¿cuánto suele durar un jubileo?

- Busca en la Biblia Lv 25,8-13 Leed el texto en clase comentadlo y después escribe de qué va

III. Buscamos en internet una foto del Papa abriendo la Puerta Santa y la ponemos

¿Dónde se encuentra la Puerta Santa que abre el Papa? ¿En qué ciudad? ¿En qué edificio?
.....
.....
¿La ha abierto hace poco el Papa Francisco?.....
¿En qué año, pues, la ha abierto antes?.....



IV. INDICA LOS TEMPLOS PRINCIPALES DE HUELVA DONDE SE PUEDE CELEBRAR EL JUBILEO Y DÍ EN QUÉ LOCALIDAD SE ENCUENTRAN.

TEMPLO	LOCALIDAD

V. EXPLICA CADA UNO DE LOS SÍMBOLOS QUE TENEMOS DENTRO DEL JUBILEO



JUBILEO 2025 PEREGRINOS DE LA ESPERANZA



Empty rectangular box for text.



Empty rectangular box for text.



Empty rectangular box for text.

**NOS VEMOS A LO LARGO DE ESTE AÑO.
RECUERDA:
EL JÚBILO Y LA ALEGRÍA VAN JUNTOS.
ES UN TIEMPO DE GRACIA, DE SUERTE PARA RENOVARNOS,
PARA SER MEJORES CRISTIANOS Y HACER MEJOR A LA IGLESIA.**

